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棄保潛逃的民主黨前成員許智峯宣稱可能

永遠都不會返回香港，其區議員辦事處亦

已丟空，社會對政府繼續發放其區議員薪

金及辦事處津貼強烈不滿。民政事務總署

昨日回應香港文匯報查詢時表示，需檢視

發放酬金、津貼和開支償還款額予許智峯

的安排，以確保公帑妥善運用及符合有關

指引。多名政界人士昨日接受香港文匯報

訪問時亦指，許智峯畏罪潛逃，明顯已違

反法例，當局應革除其議員資格，並停止發

放薪津，保障市民權益及公帑用得其所。

着草峯薪津照出極離譜
政界：應革除議員資格停出糧 保障公帑用得其所

Amy：政府不應再出糧畀佢

香港嘅司法制度明顯有問題，點解明知許智峯咁高風險都可以畀
佢保釋，結果咪走咗佬，簡直就係對唔住區入面嘅選民。政府應
該及早做嘢，唔好再出糧畀佢，唔應該要等幾個月之後先DQ佢。

陳太太：糧照出對市民唔公道

既然許智峯已經棄保潛逃，政府唔應該亦唔值得再出糧畀佢，無
可能「人照走、糧照出」。如果政府唔即刻停止發放薪金及辦事
處津貼，就係對市民唔公道，畢竟呢啲都係我哋納稅人嘅錢。

陳先生：講明走佬仲要養佢？

雖然我唔覺得許智峯喺社區入面嘅工作有啲乜嘢建樹、可以為市
民做到咩改善民生嘅工作，但佢呢種潛逃行為已經辜負晒所有投
佢票嘅選民期望。佢都講到明走佬，做乜仲要畀納稅人嘅錢養佢？

伍先生：政府不應死板做事

一個人如果違反公司規例理論都要被炒魷魚，許智峯嘅行為基本
上屬於超級違例，加上又已經走佬，理論上佢份糧同辦事處津貼
應該從嗰一分鐘開始停，政府唔可以再咁死板做事。

李女士：許畀街坊印象一向差

許智峯畀街坊嘅印象一向都好差，對香港同市民冇乜貢獻，佢
家走埋佬，點解政府仲要繼續出糧畀佢？咁樣一啲都唔合理囉，
政府一定要做嘢，cut（停）佢糧。
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政團個人收「外人」捐款
梁振英促公開申報

市民抗議《蘋果》造假誤導大眾
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多名中西區居民昨日接受香港文匯報訪問時批評許智峯是懦夫，潛逃的行為不負責
任，更辜負選民對他的期望。他們均表示，許智峯所得的薪津全部都是納稅人的血汗
錢，政府應特事特辦，停止發放不服務市民的區議員薪金及辦事處津貼，同時檢討司
法制度，不應讓高風險疑犯保釋。

許智峯早前聲稱「尚未決定」是否辭任中西區區議員，香
港文匯報就此向民政事務總署查詢，是否會立即停止向

許智峯發放薪津及取消其議員資格。民政事務總署昨日回覆查
詢時表示，《有關香港特別行政區區議會議員酬金、津貼和開
支償還款額安排的指引》為區議員提供明確的守則，所有區議
員均須遵從，以確保公帑得以善用。區議員使用公帑時，亦須
遵守公開、公平和問責的原則。所有申領的開支償還款額必須
用以支付執行區議會職務。
民政事務總署又指，許智峯於本月3日在社交平台上宣布
「流亡」及離開香港，署方需檢視發放酬金、津貼和開支償還
款額予許智峯的安排，以確保公帑的妥善運用及符合《指
引》。

梁志祥：部門應即採取行動
民建聯立法會議員梁志祥表示，許智峯背負多宗罪行，更
借虛假外訪潛逃，並稱聲可能永遠不會回港，明顯已沒有資

格再當議員，當局不應繼續支付其任何薪津。他認為，有關
部門應該立即採取行動，強調若當局採取放任態度，則是浪
費公帑。

陳學鋒：許已不符區員資格
「議會監察」召集人陳學鋒表示，許智峯「走佬」並表明未
必會返港，這都是擺在眼前的事實，許智峯已經不符合擔任區
議員的資格，當局應該立即採取行動，停止發放議員薪津。

陳志豪：證規管機制存漏洞
香港政協青年聯會常務副主席陳志豪表示，許智峯已經潛逃

海外，更表明不肯定會返港，根本無法正常履行其區議員的職
務，理應被革除議員資格，停止發放薪津，並讓公帑用得其
所。他又指，許智峯潛逃卻無法即時解除其議員資格的情況，
再次證明現行規管區議員的機制存有重大漏洞，特區政府有必
要盡快研究修例，確保區議員正當履行職務。
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津津，，但其區議員辦事處已丟但其區議員辦事處已丟
空空。。 香港文匯報記者香港文匯報記者 攝攝

香港文匯報訊（記者 子京）壹傳媒集團
創辦人黎智英長期利用旗下《蘋果日報》
造謠生事，誤導公眾，有市民昨日到將軍
澳工業村壹傳媒集團地下發起集會，他們
舉起標語，高呼「預祝黎智英成功入罪，
盡快收回壹傳媒用地」、「蘋果日報誠信
破產，信佢一成雙目失明」等口號，抗議
《蘋果日報》長期造假，為其政治目的而
誤導大眾，惡意為社會帶來不穩因素。
有集會市民表示，近月《蘋果日報》的多

宗假新聞被揭破，證據確鑿，當中包括黎智
英助手Mark Simon於美國出賣製造假報告，
抹黑美國總統候選人拜登，意圖協助特朗普
競選連任，以及虛構屯門反對派區議員盧俊
宇被警方拘捕。作為傳媒人和傳媒機構，本
應是不偏不倚，而非扭曲、捏造、抹黑和發
放假消息，但黎智英不斷講大話，終日大話
冚大話。政府應依法取締壹傳媒機構。
市民批評黎智英長期勾結外部勢力反中

亂港，甘當外部勢力的「棋子」和香港代理
人，壹傳媒也成為外部勢力的文宣機構。幸

好現有香港國安法可以震懾這些妖魔鬼怪，
政府應依法取締壹傳媒機構。

壹股價又異動 證監會再失蹤
另外，壹傳媒股價昨日早段急跌8.9%，

低見 0.255 元，中午收報 0.26 元，跌
7.14%。事實上，壹傳媒股價自8月份大幅
波動，至今已超過4個月，但證監會調查尚
未有結果，亦未有交代進展。投資者權益關
注組召集人陳仲翔直斥證監會不作為，他指
單看業務壹傳媒前景不理想，不值得投資，
但就疑有人利用人們的政治取態，宣稱買入
該公司股票便是支持該公司和支持某政治取
向。然而該公司股價由8月最高位1.96元，
跌至目前約0.2元的水平，未走貨的人經已
嚴重損失。但證監會至今從來沒有交代過當
中有沒有人犯法。
「23萬」監察召集人、工聯會立法會前

議員王國興早前亦表示，證監會調查多個月
仍未有進一步行動，涉嫌包庇縱容壹傳媒，
並質疑證監會瀆職。

香港文匯報訊 亂港黑手、壹傳媒
創辦人黎智英被控涉嫌觸犯香港國安
法的「勾結外國或者境外勢力危害國
家安全罪」，本月12日腰纏鐵鏈雙手
被鎖押解到庭審訊，成為全港被控此
罪的第一人。全國政協副主席梁振英
昨日在社交平台發文指，黎智英是英
國人，Mark Simon是美國人，政治
活躍的外國人在政治上有他們必須的
效忠對象。香港的政治組織和政治人
物長期收受外國人的大額捐款，這是
國家安全的要害。他強調，收受外國
人捐款的政治組織和個人，必須公開
申報。
梁振英指出，民主黨、公民黨等政
治組織，李柱銘、陳方安生、李卓
人、朱耀明、梁國雄等反對派頭號人

物，還有在電腦檔案中不提姓名的捐
款對象，由美國人Mark Simon 居
中，經常性地收取和索取英國人黎智
英的捐款、貸款和寫字樓裝修等利
益，在「壹傳媒股民」2014年的大揭
發中無所遁形。
梁振英表示，2014年至今，相信這
些人和他們的組織仍然繼續收受黎智
英的捐款，相信黎智英仍然是他們的
主要收入來源。「請他們為黎智英奔
走幫腔之前，向香港人申報：你們從
第一天開始，收了黎智英多少錢？自
我引爆，總比被國安踢爆好，銀行戶
口的記錄是不能毀滅的。」
梁振英強調，任何一個國家的安全部

門對外國人經常性地大額、大比例捐錢
給本國政黨，都會展開國家安全調查。

■市民昨日到壹傳媒集團地下發起集會，抗議
《蘋果日報》長期造假。

第四波疫情接連攻陷多個屋邨，
黃大仙東頭邨貴東樓昨日再多2宗確
診，至今涉及6個單位共9人染疫。
政府專家顧問袁國勇教授昨前往視
察後指，懷疑貴東樓繼大埔亨泰樓
之後再出現「擾流效應」，認為是
新的傳播途徑。本港疫情呈現迅速
擴散態勢，不明源頭個案持續高
企，其中一個關鍵原因，在於控疫
仍停留在事後檢測、由確診者提供
行蹤進行追蹤的被動狀態，當局主
動追蹤堵截傳播鏈的防疫措施始終
沒有實行。當局既要做好檢測排
查，亦要做好追蹤、溯源，才能防
止漏網之魚，有效截斷社區傳播
鏈，防止疫情進一步惡化。

經專家調查確認，此次大埔亨泰
樓、黃大仙貴東樓出現播毒的「擾
流效應」，導致同一樓大廈多戶住
客染疫。同一類型的公屋，本港現
存超過70座，遍布港九新界。此類
型公屋極可能同樣存在「擾流效
應」，成為新的病毒傳播途徑，危
及住戶的安全健康，政府應立即展
開全港調查，查找其餘同類大廈是
否存在相同隱患，及時更換喉管，
排除隱患。

在諮詢專家意見後，衞生防護中
心決定採取審慎的感染控制措施，
衞生署會向貴東樓有關單位的住戶
發出檢疫令，並安排他們入住檢疫
中心；若住戶出現病徵，會被送往

醫院接受治療。衞生防護中心亦會
為其他住戶安排快速測試，以盡快
了解相關居民的情況。政府亦引用
《預防及控制疾病（對若干人士強
制檢測）規例》，要求於11月22日
至本月14日期間曾身處貴東樓超過
兩小時的人士，須於本月19日或之
前接受核酸檢測。

政府對爆發疫情的大廈進行屋宇
設計調查、對相關市民實施強制檢
測，對防止疫情蔓延有一定作用，
但這些都是在疫情發生之後的排
查、防範，並不能發揮事先預防、
控制的功能，也反映出本港在防疫
追蹤、查找傳播源頭方面有必要進
一步加強。

目前本港對確診者的密切接觸
者，追蹤工作遇到很多困難，如部
分人不願講出行蹤及與何人接觸等
信息，或即使願意透露行蹤，但回
憶有偏差，也令追蹤效果大打折
扣；政府推出的「安心出行」程
式，截至 12 月 11 日的下載量僅 36
萬，有資訊科技業界人士表示，程
式最少要有一半人口使用才見效。
由此可見，政府除了檢測排查感染
者需要落實到位外，主動追蹤更需
做好，包括加強對商戶張貼「安心
出行」標籤的執法，敦促市民自覺
下載運用程式，爭取追蹤走在疫情
傳播之前，才能扭轉抗疫被疫情牽
着走的被動局面。

加強主動追蹤 扭轉抗疫被動
政府日前公布訂購三款新冠疫苗，針對內地疫苗的

謠言抹黑亦隨之而起。昨日政府嚴正指出，政府採購
疫苗完全基於現有科學實據，並以確保為全港市民盡
早提供最安全及有效的疫苗為目標，有關傳言純屬造
謠，造謠者居心叵測並罔顧公眾利益。把抗疫議題政
治化，是本港抗疫面對的主要阻礙，干擾了政府抗疫
政策的決策和落實，誤導部分市民忽視科學抗疫，導
致本港疫情「難斷尾」，令市民受害。做好疫苗接種
工作，完善優化全面抗疫措施，就要拒絕政治化干
擾，政府、專家責無旁貸做好解釋、引導，以正視
聽；市民也要主動掌握相關科學知識，以正常思維作
出理性判斷。

本港疫情持續近一年，疫苗被視為遏止疫情的利
器，很多市民渴望早日接種疫苗。政府經過艱苦努
力，目前已與兩款疫苗製造商簽訂了預先採購協議，
可望在明年1月起陸續有疫苗供港，為市民接種。但
針對政府採購的其中一款內地製疫苗，出現一些失實
傳言，有個別醫護界人士憑空質疑內地疫苗的安全
性；有社交媒體更傳言，指政府訂購疫苗屬政治決
定，並藉此對內地企業進行利益輸送。 政府的聲明強
調，會繼續基於最新的科學實證和臨床數據，再徵詢
專家意見，敲定疫苗接種計劃的具體安排，盡早為市
民接種。沒有任何證據顯示內地疫苗安全成疑，坊間
流傳毫無根據的謠言，目的顯然是要動搖市民對內地
疫苗的信心，給政府的抗疫工作添煩添亂。

近一年來，對本港抗疫的政治化干擾一直揮之不
去。年初內地疫情正值高峰，本港疫情漸起，有所謂
醫護組織，罔顧病人安危，竟然策動罷工，要挾政府
對內地「封關」；3月起歐美國家疫情嚴峻，歐美輸
入病例直接引爆本港第二波疫情，所謂醫護組織和攬
炒政棍卻隻字不提；7月本港爆發第三波疫情，內地
派出「核酸檢測支援隊」支援本港抗疫，大幅提升檢

測能力，卻有少數攬炒政棍和別有用心者製造和散播
惡毒謠言，詆毀抹黑內地援港抗疫舉措。如今針對內
地疫苗的造謠抹黑，不過重施故伎，將齷齪的政治炒
作凌駕抗疫專業，企圖挑撥本港與內地的矛盾，擾亂
政府的抗疫部署。

別有用心者將抗疫問題政治化，對本港抗疫造成
嚴重的負面影響。內地採取強制檢測、追蹤、隔離
系列抗疫措施，以「外防輸入、內防反彈」為目標
和標準，實現「早發現、早隔離、早治療」，為全
世界樹立了有效控疫的典範。內地成功控疫經驗，
值得本港認真仿效。可惜，在所謂尊重人權、私隱
等冠冕堂皇的政治化阻礙下，政府抗疫策略瞻前顧
後、猶豫不決，檢測、追蹤、隔離等抗疫措施的制
定、落實執行上「半桶水」；部分市民因受傳言誤
導，始終未如內地民眾一樣高度重視疫情的危害，
更沒有全力支持、配合政府抗疫，結果防疫漏洞不
能全面堵塞，疫情曠日持久，政府和市民都付出巨
大代價。

疫情持續，全港都是輸家，本港不能再忍受沒完沒
了的疫情。接種疫苗、徹底控疫，必須以只爭朝夕的
決心和行動落實，其中一個基本工作就要抵制政治化
干擾。對於疫苗，不管來自哪裏，採用的關鍵是有科
學依據證明安全可靠。港大感染及傳染病中心總監何
栢良指出，市民不應將疫苗數據及接種安排「政治
化」，應以科學角度考慮是否接種疫苗，他表示對國
產科興疫苗有信心，指內地的滅活疫苗研發技術是全
球領先；中大醫學院呼吸系統科講座教授許樹昌亦預
料最快抵港的科興疫苗，採用的滅活技術已經在流感
疫苗應用多年，已經相當成熟，呼籲市民放心接種。
政府更要做好宣傳，引導市民相信科學抗疫，理性看
待接種疫苗，增強抵抗政治化病毒的免疫力，切實提
升本港抗疫的成效。

接種疫苗須防政治化 政府主動引導正視聽
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